

**Rede  
von  
Landrat Franz Meyer  
anl. der Einweihung der  
Atemschutz-Übungsanlage in Vilshofen an der Donau  
am Montag, 11. Sept. 2017**



**- Es gilt das gesprochene Wort! -**

---

*Anrede*

Üben, Lernen, Trainieren: Für eine moderne Feuerwehr ist das angesichts der immer mehr werdenden Aufgaben unverzichtbar!

Der Landkreis Passau ist bayernweit anerkannt für bestes Krisenmanagement. Das hat Ministerpräsident Horst Seehofer erst wieder nach der Sturm-Katastrophe vom August betont.

Warum sind wir spitze? Weil wir erstklassige Frauen und Männer bei den Wehren haben und weil die Ausbildung auf den Punkt stimmt.

Dieser Ausbildungsstand ist nicht zum Nulltarif zu haben.

Das gilt vor allem für Atemschutz.

Der ist besonders wichtig, weil nur Einsatzkräfte, die selber sicher in Feuer und Rauch handeln, können auch andere retten!

Erneuerung der Übungsanlage Vilshofen war nach 30 Jahren Betrieb dringend geboten!

Kosten betragen komplett für Übungsstrecke, EDV-Ausstattung, Ergometergeräte, Nebelmaschine etc. rund 120.000 €

Förderung durch den Freistaat lt. Bewilligungsbescheid: 39.165 €.

Für den Landkreis war das Projekt also ein finanzieller Kraftakt, aber mit gutem Grund, denn:

Über 1.500 Atemschutzgeräteträger durchlaufen pro Jahr die Übungsanlage.  
Dank an Gremien für Mittelbereitstellung, Dank an Ausbilder und Aktive für Übungsfleiß.  
Neue Anlage macht Feuerwehren noch besser und Landkreis noch sicherer!